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Protokoll der Mitgliederversammlung 

des 1. Juggersportclub-Saarpfalz e. V. 

am 02.03.19 16:00 Uhr 

Am Schwimmbad 30, 66459 Kirkel 
 
 

Sitzungsleiter:  Torsten Groß 
 

Protokollführer:  Astrid Hoffmann 
 
Anwesende: 
 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Die Tagesordnung und die Anwesenheitsliste sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

TOP 1 Begrüßung  
 
Die Begrüßung und Eröffnung der Versammlung erfolgt um  16.15 Uhr durch den  
1. Vorsitzenden Torsten Groß.  
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Es sind 12 Mitglieder anwesend, von denen 10 stimmberechtigt sind. Die Versammlung 
wird als Beschlussfähig erklärt.  
 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

 
Die Einladung inklusive der Tagesordnungspunkte wurde laut Satzung fristgemäß per Post 
und E-Mail versendet. Zudem wurde die Einladung im internen Vereinsforum auf 
jugger.org und auf der Homepage juggersport-saarpfalz.de veröffentlicht. Es gingen keine 
Anträge ein. 
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Tagesordnung: (10 | 0 | 0) 
 
Die Tagesordnung in der vorliegenden Form wurde genehmigt.  

 

TOP 4 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 

 
Auf das verlesen des Protokolls wird verzichtet. Das Protokoll wurde an alle Mitglieder 
verteilt. 
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Protokoll: (10 | 0 | 0) 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung ist genehmigt.  
 

TOP 5 Bericht des Vorstandes 

 
Bericht des 1. Vorsitzenden: 
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Torsten Groß berichtet, dass im Berichtszeitraum der Vorstand zweimal getagt hat und 
zwei Orgabesprechungen abgehalten wurden. Zum Zeitpunkt der Bestandserhebung am 
04.01.19 wies der Verein 31 Mitglieder aus, davon 14 unter 18 Jahre. Damit haben wir uns 
gegenüber dem letzten Jahr verbessert und sind um 5 Mitglieder gewachsen. Über das 
gesamte Jahr unterliegen wir einer normalen Schwankungsbreite mit Zu- und Abgängen. 
Im Jahresdurchschnitt lagen wir bei insgesamt 37 Mitgliedern. Unser Altersspektrum ist 
immer noch groß und wir sind jetzt sogar noch etwas jünger geworden. Bei uns finden 
sich Kinder und Erwachsene von 8 – 46 Jahren wieder und der Altersdurchschnitt liegt bei 
aktuell 23,34 Jahren und ist somit wieder etwas gesunken. Nach Geschlechtern geteilt 
haben wir 26 männliche und 5 weibliche Mitglieder. 
 
Das abgelaufene Geschäftsjahr war ein bewegendes. Und damit ist nicht die Basis 
gemeint, sondern die Vorstandschaft. Wie soeben erwähnt, haben wir ein großes 
Altersspektrum, allerdings hat sich bei der genaueren Betrachtungsweise herausgestellt, 
dass wir ein Problem in unserer Altersstruktur haben. Uns fehlen die 20iger-Jahre. Im 
Kinder- und Jugendbereich sind wir recht gut aufgestellt und ab den 30igern sind wir auch 
recht stabil, aber es fehlen die Mitglieder ab 21 aufwärts bis 30. 
 
Das bringt uns – den Vorstand – natürlich in Organisationsnöten, denn damit der Verein 
auch flutschen und florieren kann, brauchen wir die Unterstützung aller. Wir sind nix 
besonderes, auch wir sind zahlende Mitglieder, aber ich erinnere gerne an unsere Organe 
und somit auch an die unterschiedlichen Arbeitsaufteilungen. Die Einstellung, dass wir 
lediglich nur Namen auf die Positionen schreiben und ein/zwei Leutchen das nebenbei 
machen, war falsch und hat uns folgende Probleme beschwert.  
 
Die Arbeit im Vorstand war nicht expliziert beschrieben und jedem/jeder war/ist nicht klar 

gewesen was wir im Vorstand leisten MÜSSEN, sodass neben dem erfolgreichen Jahr für 
den Verein das essenzielle komplett außer Acht gelassen wurde. Das Problem wurde nun 
in den letzten 6 – 8 Monaten deutlich und hier müssen wir uns klarer positionieren und 
strukturieren. Hierzu haben wir mit der letzten Vorstandsversammlung am 04.01.19 einen 
kleinen Arbeitskreis „Struktur Vorstand“ gegründet dem Torsten Groß und Andreas Brixner 
angehörten. Das erste Treffen fand zeitnah statt und im März gibt es ein erneutes Treffen. 
Viele Punkte konnten wir schon erarbeiten und die Ergebnisse werden bei der nächsten 
Vorstandsversammlung besprochen und bis Ende des Jahres zu Papier gebracht. Damit 
soll der Weg für einen neuen Vorstand geschaffen werden. Jedes Mitglied im Vorstand 
muss sich im Klaren sein, dass es sich hierbei um Arbeit handelt. Die Arbeit kann nicht an 
feste Arbeitszeiten gemessen werden und je nach Position gibt es viele Nachmittage die 
drauf gehen. Unser Verein ist noch recht klein und jung, dennoch handelt es sich hierbei 
auch um ein kleines Unternehmen, das Geld er- und erwirtschaftet. So haben wir im 
Geschäftsjahr 2018 über 5.000 EUR abgewickelt. Das Jahr und die Summe sind Symbole, 
die sich wie ein roter Faden nun durch sämtliche Berichtet und Aussagen ziehen werden. 
 
Wir wollten, und ganz besonders ich, wollten die nun folgende Information nicht nach 
außen tragen, aber dass es für den Rechenschaftsbericht nun doch relevant ist und ggf. 
nächstes Jahr nicht für manche die Bombe platzt oder das unerwartet kommt, habe ich 
am 25.07.18 textlich in der Threema-Vorstandsgruppe meine Aufgabe des Engagements 
als 1. Vorsitzender mitgeteilt. Es folgten einige Gespräche mit Andreas und der 
Besinnung, dass sich einiges ändern muss, ich mir die Periode – als bis zur nächsten 
Vorstandswahl am 29.02.20 – offenhalten möchte, ob es für mich weiter geht. Hintergrund 
ist der, dass ich schon eine hohe Messlatte anlege, aber das liegt an meiner Person, 
meinem Charakter und es mir schwer fehlt nur mit Kompromissen zu leben. Wenn ich das 
Problem oder Herausforderung für meine KollegenInnen bin, dann muss ich leider den 
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Kürzeren ziehen. Das ist zunächst nicht tragisch, denn auch in anderen Lebensbereichen 
tritt das Phänomen auf, allerdings bin ich nicht bestrebt nach dem vermeintlich 
schlechteren Leistungsniveau hinterher zu hecheln, sondern bin ein Verfechter derer die 
sagen, dass man nach höheren streben sollte. 
 
Im Jubiläumsjahr haben wir wieder einiges vorangetrieben. So haben wir die Trikots 
angeschafft und unser Lagercontainer steht auch.  
 
Damit Jugger gefördert und bekannter wird, stand auch im vergangenen Jahr, die Projekte 
an Schulen ganz oben auf unserer Liste. Insgesamt waren wir dreimal – also insgesamt 
36 Wochen – an Schulen im Landkreis unterwegs und haben Jugger an der FGTS in der 
Nachmittagsbetreuung zweimal die Woche angeboten. Der positive Nebeneffekt für uns 
ist, dass wir hier gutes Geld für die Betreuung bekommen. 
 
Auch wenn wir Ende 2017 gesagt haben, dass wir mal die Handbremse anziehen, haben 
wir am Ende sogar noch eine Schippe drauf gepackt. Also, wir haben hier wirklich Spaß an 
der Sache und das soll auch so bleiben. 15 Öffentlichkeitstermine waren es 2017 und 18 
in 2018. 
 
Aufgeschlüsselt bedeutet das: 9 x Promotermine, 3 x SJL-Spieltage, 6 x Turniere 
 
In der Gesamtübersicht: 
 

06.01.18 PR-Einlagenspiel beim 34. Homburger Hallen-Stadtmeisterschaft 2017 

14.01.18 1. Spieltag Saarland Jugger Liga (SJL), Sporthalle Uni Saarbrücken 

15.04.18 2. Spieltag Saarland Jugger Liga (SJL), Sportplatz Limbach 

21.04.18 Gemeinsames Training mit Kandel und Speyer, Kandel 

05.05.18 5. Südwest Regionalturnier, Sportzentrum Homburg-Erbach 

25.05.18 4. Nacht des Sports an der Hermann-Neuberger-Schule in Saarbrücken 

26.05.18 12. Saarländische Meisterschaft, Sportzentrum Homburg-Erbach 

15.06.18 Sportfest Sophie-Scholl-Gemeinschaftsschule, Dillingen 

16.06.18 1. Jugg on the Beach, Freibad Bexbach 

23.06.18 4. Rheinland-Pfälzische Meisterschaft, Bingen am Rhein 

21.07.18 Holt euch die Banane! 2018, Sulzbach-Rosenberg 

25.08.18 Schule und Verein, Grundschule Einöd 

15.09.18 CJD Freizeittage, Kaiserslautern - Gelterswoog 

15.09.18 Workshop Jugger DJK St. Ingbert - Jugendcamp Losheim 

03.10.18 Maus Türöffner-Tag, Sportzentrum Erbach 

10.11.18 3. Spieltag Saarland Jugger Liga (SJL), Sporthalle Uni Saarbrücken 

24.11.18 1. SaarJuggerCup, Sportzentrum Erbach 

12.12.18 Juggervorführung bei der Siegelverleihung SportBewegte Schule Saar 
 
Sonstige Termine: 
 
17.03.18: Einladung 10. Hochzeitstag der Eheleute John 
24.03.18: Pompfenworkshop Limbach 
01.05.18: Maiweiherung bei Andy Eltern (Grillen und Spielen) 
20.05.18: Brettspieletag 
03.05.18: Training im Freibad Bexbach 
01.07.18: Gemeinsames Schwimmen Freibad Bexbach 
25.08.18: Helfer beim Limlauf 
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Neben den zwei etablierten Turnieren, haben wir in diesem Jahr zwei Premieren gefeiert 
und können behaupten, dass Jugger praktisch überall gespielt werden kann. Wir haben 
zum ersten Mal den Jugg on the Beach im Freibad Bexbach ausgerichtet und im 
November unseren 1. SaarJuggerCup in der Halle des Sportzentrum. 
 
Durch den Steuerskandal fiel die Nacht des Sport leider aus und wird wohl auch in 2019 
nicht ausgerichtet.  
 
Wir haben eine Kooperation mit dem TV Limbach geschlossen und nutzen in der Freiluft-
Saison den Schulsportplatz gegenüber der GS Limbach jeweils dienstags und sonntags. 
Ferner nutzen wir den Platz auch für unser Lagercontainer.  
 
Bericht des Kassenwarts: Tim Hoffmann 
 
Leider wird es zur traurigen Tradition, dass wir uns mit den lückenlosen Kassenbelegen 
schwer tun, diese in einem bestimmten Zeitraum abzugeben. Da wir überwiegend 
bargeldlos die Zahlungen abwickeln, sind Fehlbestände unwahrscheinlich, dennoch sollte 
der Anspruch sein, dass wir hier einen lückenlosen Nachweis führen können.  
 
Die Kassenprüfer wurden über diesen Missstand informiert. Torsten John wünscht einen 
Kontoauszug, um zu überprüfen, dass der Verein nicht im Minus ist. 
 
Der vorläufige Kassenbericht ist als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 
Bericht der Kassenprüfer: 
 
Anhand des fehlenden Kassenberichts des Kassenwarts, kann kein Bericht durch die 
Kassenprüfer Torsten und Diana John erfolgen. Sie berichten, dass die Kontostände mit 
der Aussage des Kassenwarts stimmen und korrekt sind.  
 
Die Kassenprüfer beantragen, dass der Kassenwart Tim Hoffmann nicht entlastet wird. 
 

TOP 6 Entlastung des Vorstands 

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Entlastung der Vorsitzenden (10 | 0 | 0) 
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Entlastung des Kassenwarts (0 | 10 | 0) 
 
Die Vorsitzenden wurden durch die Mitgliederversammlung einstimmig entlastet. 
Der Kassenwart wurde durch die Mitgliederversammlung nicht entlastet. 

 

TOP 7 Wahl der Kassenprüfer 
 
Der Sitzungsleiter fragt die bisher amtierenden Kassenprüfer Torsten und Diana John, ob 
sich wieder aufstellen lassen möchten. Beide bejahen dies. Es lässt sich keiner der 
Anwesenden als Gegenkandidat aufstellen.  
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Wahl Kassenprüfer Torsten und Diana John 
 (10 | 0 | 0) 
 
Beide nehmen die Wahl an. 
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TOP 8 Genehmigung Wirtschaftsplan 2019 
 
Der Wirtschaftsplan liegt jedem Mitglied vor. Torsten Groß geht dabei die einzelnen 
Punkte der Einnahmen und Ausgaben für 2019 durch. Dabei erwähnt der Kassenwart, 
dass bei der Abschlussbeschreibung ein Fehler aufgetreten ist. Wir planen nicht mit 
Mehrausgaben, sondern mit Mehreinnahmen von 2.408,00 EUR. 
 
Der aktuelle Wirtschaftsplan ist bitte der Anlage zu entnehmen. 
 
Einige Posten wurden unabhängig der Mitgliederzahl erstellt, sodass eine bessere 
Kalkulation möglich ist.  
 
 Wir müssen den Lagercontainer unterhalten und benötigen hier weitere Materialien, 

die wir im Geschäftsjahr eingeplant haben. Hier auch ein abschließbares Regal für 
den Container. 

 
 Wir trainieren nach der Freiluftsaison in der Halle, daher haben müssen wir uns an 

den Energiekosten beteiligen.  
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Haushaltsplan: (10 | 0 | 0) 
 
Der Haushaltsplan wurde einstimmig beschlossen. 
 

TOP 9 Trainingsorganisation 

 
Ab  April 2019 wird wieder draußen auf dem Sportplatz in Limbach trainiert werden. Die 
Termine sind jeweils Dienstag 18:30 Uhr - 20:00 Uhr sowie sonntags 14:00 Uhr - 16:30 
Uhr.  
 
 Aufgrund eines Trainingseinbruchs an den Freitagen, wurde entschieden, dass der 
Sonntag der bessere Trainingstag ist. Für die Hallenperiode planen wir das Training ins 
Sportzentrum Erbach zu verlegen. Hierfür laufen die Anfragen bereits.  
 
Unsere bei der letzten Sitzung festgelegten Trainingsziele „Ausdauer und Krafttraining“ 
konnten erfolgreich umgesetzt werden.  Auch soll das Training auf die verschiedenen 
Anforderungen und Ansprüche der Einzelnen angepasst werden. Dies soll in Form eines  
gesonderten Trainings umgesetzt werden.  
 
Dies betrifft vor allem: Dustin, Christopher, Maxi, und Oskar.  

 

TOP 10 Planung 2019 

 

Kenntnisstand zu Orga der eigenen Turniere: 

 
Die bisherigen Termine für Turniere stehen. Diese sind: 
 

04.05.2019 6. Südwest Regionalturnier,  Sportzentrum Homburg – Erbach 

25.05.2019 13. Saarländische Meisterschaft , Sportzentrum Homburg – Erbach 

15.06.2019 2. Jugg on the beach, Freibad Bexbach 
 
Bei der Organisation der 13. Saarländischen Meisterschaft am 25.05.2019 gibt es dieses 
Jahr einige Veränderungen.  Aufgrund dessen das die Schlafmöglichkeit in Limbach 



 

Seite 6 

wegfällt, da anderswertig vermietet wird, muss das Grillen, sowie die Übernachtung im 
Sportzentrum in Erbach stattfinden. Um Andreas Brixner bei der Organisation des 
Frühstücks zu unterstützen, soll die Mannschaft als Team auftreten und geschlossen dort 
mit übernachten. So kann  auf der Aufbau als auch der Abbau besser organisiert und 
gehandhabt werden. Wichtig ist hier, dass der Verein verpflichtet ist die Hausordnung 
explizit einzuhalten. Dies heißt unter anderen: kein Rauchen auf dem Gelände, außer an 
dem Raucherplatz vor dem Gebäude. Ab 22:00 Uhr darf sich keiner mehr draußen 
aufhalten, aufgrund der Rücksichtnahme (Nachtruhe) auf die Nachbarschaft. In der 
kleinen Halle kann sich aufgehalten werden, während in der Judohalle übernachtet 
werden kann. Jedes Mitglied soll hier unterstützen, dass sich die anderen Mannschaften 
an die Regeln halten. Die Halle wird uns kostenlos zur Verfügung gestellt.  
 
Dank der Organisation von Kerstin Maurer wurden uns  viele Kuchen und Salate als 
Spende von Mitgliedern und Eltern zugesagt. Eine Liste wird noch im Forum veröffentlicht. 
Geplant ist, dass die Salate am Turnier am 04.05.2019 für kleines Geld verkauft werden 
sollen. Am 25.05.2019 sollen die Salate und der Kuchen umsonst angeboten werden.  
 
Turnierteilnahme: 

 
Geplant sind: Mainz/Bingen, Darmstadt (sofern diese eines ausrichten), Karlsruhe, sowie 
die eigenen drei ausgerichteten Turniere. 
 
Vereinsziele: 
 
Bei der im letzten Jahr erfolgten Mitgliederbefragung machten 2/3 der Mitglieder mit, dies 
entspricht ca. 70%. 
 
Die Ziele die festgestellt wurden sind:  
 

- Steigerung der Leistung 
- Bereitschaft zum Teilnehmen an einem anspruchsvollerem Training 
- gezieltes Training und regelmäßiges Training 
- Problembearbeitung 
- Spaß am Training 
- Ernsthaftigkeit 

 
Viele dieser Ziele wurden in den letzten Monaten im Training durch gezielten Aufbau von 
Kraft und Ausdauer umgesetzt. Auch soll gezielt auf die einzelnen Mitglieder und ihren 
Ansprüchen eingegangen werden (siehe auch Punkt 9). 
 
Öffentlichkeitsarbeit und Schulbetreuung: 
 
Wir sind aktuell gut ausgebucht, sodass keine weiteren Termine neben den bestehenden 
wahrgenommen werden können. Die Fortführung der Ferienbetreuung soll weiterhin 
stattfinden. Des Weiteren sollen Termine und auch Aktionen wahrgenommen werden, die 
dem Verein Geld bringen. Dabei ist jeder gefordert, die Augen und Ohren aufzuhalten, als 
auch die Bereitschaft aufzubringen an Terminen teilzunehmen.  
 
Anstehende Termine sind: 
 

- 12.04.19: Sportfest private BBS, Landstuhl 07:00 Uhr - 14:00 Uhr  
- 18.04.19: Ferienbetreuung Gymnasium am Steinwald,  

Neunkirchen 09:00 Uhr - 15:00 Uhr 
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- 24.04. - 26.04.19 Ferienbetreuung Maximilian- Kolbe- Schule, Wiebelskirchen 
09:00 Uhr - 16:00 Uhr 

- 11.05.19: Schulfest private BBS, Landstuhl 09:00 Uhr - 18:00 Uhr 
- 23.06.19: 21. Familien- und Kinderfest, Stadtpark Homburg 10:00 - 19:00 Uhr 
- 07.09.19: Projekt Schule und Verein Grundschule Langenäcker 08:00 Uhr - 13:00 

Uhr 
 

TOP 11 Liga- Gremium 

 
Wir lassen uns dieses Jahr zum letzten Mal aufstellen. Die Sinnhaftigkeit fehlt hier 
einfach. Die Sportart Jugger funktioniert auch ohne ein entsprechendes Ligagremium.  

 

 18:37 Uhr Christopher Folz verlässt die Sitzung. Wir sind nun 9 stimmberechtigte 
Mitglieder.  

 

TOP 12 SJL 
 
Es wird am 23.03.2019 ein Treffen stattfinden um über die weitere Zukunft der 
Saarländischen Jugger Liga zu sprechen. Generelle Termine kommen einfach nicht 
zustande, ebenso gemeinsame Trainingseinheiten. 

  

TOP 13 Sonstiges 

 
Man tauscht sich über das aktuelle Training aus und die Umsetzung der Ziele. Ebenso ist 
der anstehende Pompfenbautermin Thema. Dieser wird am 06.04.19 ab 10:00 Uhr bei 
Torsten John zuhause stattfinden. Bei diesem Termin sollen alte Pompfe überarbeitet und 
repariert werden, als auch neue Pompfe für den Verein herstellt werden.  
 
 

Ende der Sitzung: 18:55 Uhr 
 
 
 
----------------------------------------   ----------------------------------------- 
Torsten Groß      Astrid Hoffmann 
1. Vorsitzender     Schriftführerin 
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